
ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DIRETOR DA ESCOLA DE
ENGENHARIA CIVIL E AMBIENTAL DA UFG, REALIZADA NO DIA 05.08.2022

Aos cinco dias do mês de agosto de dois mil e vinte e dois, às nove horas, na Sala 6,1
Bloco B da Escola de Engenharia Civil e Ambiental da UFG, reuniu-se ordinariamente2
o Conselho Diretor, sob a presidência da Diretora Profa. Karla Emmanuela Ribeiro3
Hora, para apreciação das pautas constantes da convocação previamente expedida.4
Presentes à reunião, os conselheiros docentes: Ademir Aparecido do Prado, André5
Luiz Bortolacci Geyer, Arthur Álax de Araújo Albuquerque, Carlos Alberto Lauro6
Vargas, Daniel de Lima Araújo, Danilo Duarte Costa e Silva, Dario Queija de Siqueira,7
Denilson Teixeira, Edgar Bacarji, Emiliano Lobo de Godoi, Eraldo Henriques de8
Carvalho, Francisco Javier Cuba Teran, Frederico Martins Alves da Silva, Gilson de9
Farias Neves Gitirana Junior, Giovana Carla Elias Fleury, Hugo José Ribeiro, Janes10
Cleiton Alves de Oliveira, Joel Roberto Guimarães Vasco, José Vicente Granato de11
Araújo, Juliana Dorn Nóbrega, Karla Alcione da Silva Cruvinel, Karla Emmanuela12
Ribeiro Hora, Klebber Teodomiro Martins Formiga, Laís Roberta Galdino de Oliveira,13
Lilian Ribeiro de Rezende, Márcia Maria dos Anjos Mascarenha, Márcio Belluomini14
Moraes, Marcus André Siqueira Campos, Maria Carolina Gomes de Oliveira15
Brandstetter, Maurício Martines Sales, Nora Katia Saavedra del Aguila Hoffmann,16
Oswaldo Cascudo Matos, Paulo Sérgio Scalize, Raviel Eurico Basso, Renata Machado17
Soares, Renato Resende Angelim, Ricardo Prado Abreu Reis, Sandra Garcia Gabas,18
Saulo Bruno Silveira e Souza, Simone Costa Pfeiffer, Sylvia Regina Mesquita de19
Almeida, Tatiana Gondim do Amaral, Tule César Barcelos Maia, Wellington Nunes de20
Oliveira, Zenon José Guzmán Nuñes Del Prado; técnicos-administrativos: Alexandra21
Alves Oliveira, Ellen Flávia Moreira Gabriel, Guilherme Aires Rodrigues, Hugo22
Lafayete Silva Pimentel, Jeovan Pereira das Virgens, João Carneiro de Lima Júnior,23
Karolayne Peres de Melo, Nayara Pereira Rezende de Sousa, Ricardo Sena Coutinho e24
Tiago de Sousa Martins; e os representantes discentes: David Neves Ribeiro, Ingrid25
Karoline Neres Dias, Macristopher Henrique Oliveira Santos, Marco Antônio dos26
Santos e Sara Daniel Matias Damascena. Justificaram a ausência os docentes: Alberto27
Vilela Chaer, Andrielli Morais de Oliveira, Enio José Pazini Figueiredo, Humberto28
Carlos Ruggeri Junior e Renata Médici Frayne Cuba. Verificado o quórum regimental,29
a presidente, Profa. Dra. Karla Emmanuela Ribeiro Hora, iniciou a reunião pedindo30
aos conselheiros e conselheiras que assinassem a lista de presença no processo SEI n.31
23070.040986/2022-46. A pedido do professor Klebber Teodomiro Martins Formiga, a32
presidente solicitou a inserção do item de pauta leitura do parecer da CAD sobre33
estágio probatório final do docente Danilo Duarte Costa e Silva, processo SEI n.34
23070.005262/2020-94, A solicitação foi aprovada por unanimidade. A seguir, a35
presidente passou à leitura da ata da reunião do dia 01/07/2022, a qual foi posta em36
votação e aprovada por unanimidade. Passando aos informes, o prof. Carlos Alberto37
Lauro Vargas avisou, em nome da Comissão Interna de Saúde do Servidor Público38
(CISSP), que será enviado um formulário por e-mail a todos os servidores para39
registrarem seu interesse em participar de um curso de primeiros socorros que será40
oferecido pelo Corpo de Bombeiros. O discente Marco Antônio dos Santos informou41
que houve eleições, em 18 e 19/07/2022, para a composição dos novos quadros do42
Centro Acadêmico da Engenharia Civil e que ele estava deixando o cargo de direção,43
que será ocupado pela discente Sara Daniel Matias Damascena. A prof. Maria Carolina44
Brandstetter agradeceu o empenho do aluno Marco Antônio à frente do CAEC e deu as45



boas-vindas à aluna Sara Daniel. A presidente informou sobre a reforma de espaço na46
Quadra das Engenharias que servirá como centro de convivência para os alunos e47
sobre um novo projeto, ainda em gestação, que envolve os técnicos-administrativos48
Kamyla Aparecida Gomes Machado e Ricardo Sena Coutinho, a saber, uma sala de49
acolhimento para receber demandas de alunos, que poderão contar com assistência50
psicológica e de escrita. A professora Sylvia Regina Mesquita de Almeida lembrou a51
todos que na próxima reunião traria, para leitura e apreciação, as normas técnicas de52
dissertação da EECA atualizadas. Continuando a pauta, o professor Raviel Eurico53
Basso leu o parecer dos Núcleos Docentes Estruturantes (NDEs) da EECA sobre a54
oferta de cinco disciplinas de núcleo livre, a saber: Gestão Integrada de Recursos55
Hídricos; Laboratório de Projetos e Ações para Sustentabilidade (LabPAS);56
Biotecnologia Ambiental Aplicada ao Monitoramento e Controle da Poluição;57
Problemas Ambientais Urbanos; Fundamentos do Gerenciamento de Áreas58
Contaminadas. Após a leitura, o parecer foi aprovado por unanimidade. A seguir, a59
aluna Ingrid Karoline Neres Dias fez um resumo do evento IDX - organizado pelo60
Centro Acadêmico do curso de Engenharia Ambiental e Sanitária - que visa auxiliar os61
discentes do curso de Engenharia Ambiental e Sanitária a encontrarem sua identidade62
e perfil profissionais. Em seguida, o professor André Bortolacci Geyer leu o parecer63
referente à revalidação de diploma emitido pela Universidade de Michigan à discente64
Mariana Pereira Faleiro, deferindo parcialmente o pedido, considerando que a65
requerente deve cursar as disciplinas faltantes para completar a carga horária mínima66
do curso de Engenharia Civil da UFG. Após lido, o parecer foi aprovado por maioria,67
havendo 9 (nove) abstenções. Continuando a ordem da pauta, o professor Denilson68
Teixeira informou sobre a solicitação da Secretaria de Relações Internacionais (SRI)69
da UFG de certidão do CD aprovando a renovação do acordo de intercâmbio de70
estudantes entre a UFG e a Faculdade de Engenharia da Universidade do Porto. O71
pedido foi aprovado por unanimidade. A seguir, a presidente passou à aprovação dos72
ad referendum: parecer favorável do prof. Renato Resende Angelim ao projeto de73
extensão intitulado "PPGEAS de Portas Abertas", coordenado pela professora Renata74
Médici Frayne Cuba, com duração de 30/07/2022 a 30/07/2022; parecer favorável do75
prof. Wellington Nunes de Oliveira ao projeto de extensão intitulado "Vamos76
Enveredar pelos Laboratórios das Engenharias da Escola de Engenharia Civil e77
Ambiental?", coordenado pela professora Márcia Maria dos Anjos Mascarenha, com78
duração de 11/07/2022 a 10/07/2023. Lidos, todos foram aprovados por unanimidade.79
A presidente passou, a seguir, para a composição da Comissão Eleitoral para Direção80
da EECA (mandato 2023-2027), para a qual foram indicados os nomes dos docentes81
Wellington Nunes de Oliveira (Presidente), Arthur Álax de Araújo Albuquerque, do82
técnico-administrativo Guilherme Aires Rodrigues e dos discentes David Neves83
Ribeiro e Macristopher Henrique Oliveira Santos. A composição da comissão foi84
aprovada por unanimidade. Em seguida, foram lidas as avaliações da Comissão de85
Avaliação Docente (CAD) referentes aos seguintes processos de progressão:86
Interessada: Profa. Karla Alcione da Silva Cruvinel - 23070.028294/2022-20 - Relator:87
Eraldo Henriques de Carvalho; Interessado: Prof. Joel Roberto Guimarães Vasco -88
23070.038043/2022-53 - Relator: Klebber Teodomiro Martins Formiga; Interessado:89
Prof. Danilo Duarte Costa e Silva - 23070.030029/2022-10 - Relator: Klebber90
Teodomiro Martins Formiga; Interessado: Prof. Wellington Nunes de Oliveira -91
23070.031857/2022-67 - Relator: Enio José Pazini Figueiredo; Interessado: Prof.92
Ricardo Reis - 23070.033694/2022-57 - Relator: Enio José Pazini Figueiredo;93



Interessada: Profa. Maria Carolina Gomes de Oliveira Brandstetter -94
23070.034627/2022-50 - Relator: Enio José Pazini Figueiredo; Interessado: Prof.95
Emiliano Lobo de Godoi - 23070.037061/2022-18 - Relator: Maurício Martines Sales;96
ao seguinte processo de promoção: Interessado: Prof. Janes Cleiton Alves de Oliveira -97
23070.012775/2022-13 - Relator: Maurício Martines Sales. Após lidos, todos os98
pareceres da CAD foram aprovados por unanimidade. A seguir, a presidente colocou99
em votação a aprovação do Radoc parcial, referente ao ano de 2022, dos professores100
Danilo Duarte Costa e Silva e Raviel Eurico Basso, considerando que tal aprovação101
pelo CD é necessária para a finalização do processo de estágio probatório dos referidos102
docentes. Após leitura dos pareceres, os Radocs 2022 dos interessados foram103
aprovados por unanimidade. Passou-se, então, à leitura dos pareceres sobre os104
processos de estágio probatório final: Interessado: Raviel Eurico Basso -105
23070.005252/2020-59 - Relator: Klebber Teodomiro Martins Formiga; Interessado:106
Danilo Duarte Costa e Silva - 23070.005262/2020-94 - Relator: Klebber Teodomiro107
Martins Formiga. Os dois pareceres foram aprovados por unanimidade. A seguir, a108
presidente cedeu a palavra aos conselheiros e aproveitou para informar que está109
compondo a Diretoria de Mulheres e Diversidade (DMD), dentro da Secretaria de110
Inclusão, unidade administrativa criada em 2022 no prédio da Reitoria da UFG. O111
professor Oswaldo Cascudo Matos falou sobre a participação da professora Helena112
Carasek como presidente da banca de defesa de mestrado de uma aluna egressa da113
EECA na França e sobre as parcerias da área de Construção Civil com instituições de114
ensino francesas e de Aveiro/Portugal. A professora Sylvia Regina Mesquita de115
Almeida destacou o lançamento do livro do professor Daniel de Lima Araújo,116
intitulado Projeto de ponte em concreto armado com duas longarinas: atualizado pela117
ABNT NBR 7187:2021 ED. 3, e parabenizou o docente pelo excelente trabalho. A118
professora Lilian Ribeiro de Rezende chamou a atenção para a gravidade de casos de119
plágio que estão ocorrendo no mundo todo, a partir da tradução de artigos, dissertações120
e teses de outros países. O professor Maurício Martines Sales falou sobre as pichações121
ocorridas nas paredes da escadaria do Centro de Aulas das Engenharias, para as quais122
o Seinfra providenciará a pintura. A discente Ingrid Karoline Neres Dias alertou que123
talvez o uso das paredes tenha ocorrido por falta de espaço no mural criado124
originalmente para uso dos alunos, mas que está sendo ocupado por propagandas e125
informes da própria instituição. Não havendo mais manifestações, a presidente126
agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião, da qual, para constar, eu, Ricardo127
Sena Coutinho, Técnico em Assuntos Educacionais da EECA, lavrei a presente ata que,128
se julgada conforme, será assinada por todos os presentes.129


